

## BIBLIOGRAFIA

VICENTE BELTRÁN DE HEREDIA: *Domingo Bañez y las controversias sobre la Gracia. Textos y Documentos*. Madrid, Instituto Francisco Suárez, 1968, 685 pp.

El P. Beltrán de Heredia, benemérito de la Historia de la Teología española, ha publicado por fin, después de diez años de espera impuestos por normas editoriales, este libro escrito en gran parte con una finalidad polémica: la de responder a afirmaciones de los PP. Astrain y De Scorraille, referentes a la célebre controversia "De auxiliis".

La obra, como era de esperar tratándose de persona tan benemérita e investigador tan cuidadoso, nada deja que desear desde el punto de vista que la perfección técnica de la edición de los textos. Se han seleccionado entre los más interesantes y se ofrecen, enriquecidos con tres Indices (de autores, tomístico y alfabético) que hacen más fácil y provechoso su manejo.

Salta a la vista que el interés de esta publicación es predominantemente de historia de la Teología. Sin embargo, para la historia del Derecho canónico tiene también aspectos nada desdeñables, por cuanto que en gran parte el libro es la narración de una serie de intentos por poner la Inquisición al servicio de los intereses de escuela y buscar la manera de ampararse en su poder para imponer silencio a los adversarios. Se refleja así el mecanismo de las denuncias, la discreta manera de tomar algunas declaraciones, el funcionamiento del Tribunal y el tesón con que Roma impone, frente a las pretensiones españolas, su superior criterio. Institución sumamente característica de una época, y ejemplar desde el punto de vista procesal, ya que no tanto desde otros, cuantas aportaciones se hagan a su historia son de agradecer y en esta línea ha de ponerse la obra que estamos reseñando.

El P. Beltrán de Heredia además de recoger y transcribir los documentos y preparar los índices ha puesto una excelente introducción histórica, de unas cien páginas, en la que no faltan, sin embargo, algunas frases teñidas de fervor polémico.

LAMBERTO DE ECHEVERRÍA

DIEGO ESPÍN: *Manual de Derecho civil Español*, v. I, Parte general. Madrid, Editorial Revista de Derecho Privado, 1968, 3.<sup>a</sup> edición, XXXII+483 pp.

El comentario al Código civil que el catedrático de Salamanca, señor Espín, ha publicado empieza a conocer ya su tercera edición, de la que han aparecido dos volúmenes, uno de los cuales nos toca reseñar ahora. Aparece esta edición con el carácter de "revisada y ampliada" y efectivamente es así, pues hemos podido apreciar en todo momento una absoluta actualización de su contenido. Este primer volumen, dedicado a la parte general del Derecho civil, se ofrece por consiguiente, enteramente al día.

Como ya tuvimos ocasión de decir al reseñar otro tomo de esta misma obra<sup>1</sup> el autor ha recorrido todo el Código civil con un comentario sistemático "y lo ha hecho

---

<sup>1</sup> "Revista Española de Derecho Canónico" 19, 1964, 488-489.